



垂水廃寺出土瓦

瓦には仏教で神聖な花とされる「蓮」の花をかたどる文様が多く使用されました。



古代寺院の屋根復元模型

垂水廃寺の瓦も写真のように軒丸瓦と軒平瓦が寺の軒先を飾ったと考えられます。写真は築上町船迫窯跡公園。

総合窓口課文化財保護係  
佐藤 信  
その後、郡（現在の豊前市の大分・吉富町・上毛町）においては上毛郡役所であった大瀬官衙遺跡が土地や税の管理など、国の地方支配機関として郡の中心的役割を担うことになっていくのです。

総合窓口課文化財保護係  
佐藤 信

垂水廃寺は、今からおよそ一三〇〇年前の奈良時代初め、南吉富小学校北側にあつたと推定される、古いお寺のことです。この垂水廃寺の呼び名ですが、記録もなく、名称不明の寺跡が確認された場合には調査箇所の地名を付けることになっており、また、「廃寺」とは廃止された仏教寺院の意味です。

垂水廃寺の発掘調査は昭和四八年から五〇年、平成五年と同七年に実施されました。調査では柱の基礎石である礎石が建物一棟

に確認され、これは本尊の仏像を安置する金堂という寺の中心となる建物であると考えられています。そして、この軒先を飾る軒丸瓦や軒平瓦は、古代朝鮮半島にあつた新羅や百濟という国の瓦に類似した文様を持つことが分かつており、同様の瓦が出土する古代の廃寺は、現在のみやこ町から宇佐市にかけても多数確認されています。このように古代豈前国には九州内でも先進的に多く寺が造られていますが、その歴史的背景としては、朝鮮半島から移住した渡来人と呼ばれる人々やその子孫が多く定住していました。特に渡来人が銅鉱山の開発や養蚕などを行う技術者集団であり、また、新

羅系・百濟系の仏教文化を豊前地

域に広めたといわれています。

こうした影響を受けた垂水廃寺は、中央政府の仏教政策の一翼を担うとともに穴ヶ葉山古墳や吉岡巨石塚などの古墳に代わる

地域支配のシンボルとしての役割も果たしてきましたが、造られ

てから半世紀を経た七五〇年前後には廃絶したと考えられます。

その理由として第一に聖武天皇が、奈良の大仏造立に代表される

行政組織整備が整い、全国的に独立して朝廷を頂点とする地方

## 「季節のいぶき」 コンサートが開催されました

3月20日、げんきの杜多目的ホールで「季節のいぶき」アンサンブルコンサートが開催されました。

コンサートでは、上毛町出身でバリトン歌手※の新見 準平さんを中心とした4名のソリストによる、さわやかなハーモニーがひびきわたり、ほぼ満席のホールが感動の渦に包まれました。



新見 準平

上毛町土佐井出身。

築上東中学校卒業後、大分県芸術緑ヶ丘高校、東京芸術大学、同大学院修士課程独唱専攻を経て、現在「バッハコレギウムジャパン」のメンバーとして活躍。東京芸術大学音楽研究センター教育研究助手。香港芸術祭、武生国際音楽祭などのコンサートのみならず、オペラにも多数出演。これまで九州交響楽団などと共に演し、今後の飛躍が期待されています。



※バリトンとは男声のバスとテノールの中間の声域およびそれを受け持つ歌手のこと。

## まちの農業をリードする営農組織の取り組み vol.12

### 上毛町集落営農組織連絡協議会

上毛町集落営農組織連絡協議会は、現在、町内の集落営農組織14組織（内農事組合法人5法人）が所属しています。町内の集落営農組織相互の連絡・協調を行い、各組織の円滑な運営を図り、地域水田農業の活性化を目指すことを目的とし、地域農業を守る活動を行っています。

#### 名称

上毛町集落営農組織連絡協議会  
(平成18年8月25日 設立)

会長 中 宏



#### 活動組織一覧

組織名	代表者名	役職
農事組合法人 吉岡・中村営農組合	中 宏	会長
農事組合法人 東下営農組合	常慶 誠一	副会長
宇野東区機械利用組合	久保田克信	幹事
農事組合法人 安雲西営農組合	保元 保男	幹事
農事組合法人 成恒営農組合	小森 博人	幹事
南区・百留機械利用組合	百留 義信	幹事
上唐原北区機械利用組合	村上 正弘	幹事
原井地区営農組合	山本 信秋	幹事
農事組合法人 土佐井営農組合	藤本 国昭	
安雲東営農組合	渡辺 和照	
宇野西営農生産組合	坪根 和男	
尻高機械利用組合	中野 一明	
矢方・緒方機械利用組合	初山 潮見	
下唐原西区機械利用組合	向井 一浩	

さわやか市「大平」 ☎72-3945



#### しいたけ

旬 3月～5月

しいたけを食べて骨を強くしましょう  
堀さん夫婦(下唐原地区)

しいたけには、骨の形成に欠かせないビタミンDが含まれております。このように古代豈前にかけており、同様の瓦が出土する寺は、中央政府の仏教政策の一翼を担うとともに穴ヶ葉山古墳や吉岡巨石塚などの古墳に代わる

道の駅「しんよしどみ」 ☎84-7077



#### ブルーベリージャム

旬 通年

上毛町のブルーベリーを100%使用した安全で美味しいブルーベリージャムです!

中 千鶴代さん(中村)

旬の時期に完熟のブルーベリーを摘み取り、すべて手作りで作ったジャムです。芳醇で果肉のたっぷり入ったブルーベリージャム“まりあ”はパンはもちろん、ヨーグルトやアイスクリームにもよくありますよ。ぜひお試しください。

発酵食品である麹を使った食手作りの万能調味料を作ってみませんか。

塩麹は、塩の代わりに使うことで、料理にこくができます。唐揚げを作るときに肉にもみこんで下味をつけたり、白和えや炒め物に使うなど様々な使い道があります。調味料の一つとして活用してみてはいかがでしょうか。

Cooking!



#### 食生活改善推進協議会

##### 麹パワーでおいしく、健康に!

##### 塩 麹

###### 材 料

- 生麹 200 g
- 塩 70 g
- 水 200～250ml  
(アルカリ性でないもの)

###### 作 り 方

- ①麹をボールに入れてもみほぐし、パラパラにしておく。
- ②塩を入れ、手でよくもむ。麹のにおいがしあじめたら、材料がまとまるまで数分間もみ続ける。
- ③水を注ぎ、手でなじませる。
- ④保存用容器に入れ、常温で7日から10日程置く。  
毎日1度は混ぜ、いつも水がひたひたに浸る状態にしておく。味見して、塩と麹がなじみ、ほんのり甘みが出たら、冷蔵庫に入れ半年程度で使い切る。

●問い合わせ先 健康福祉課 健康増進係 TEL72-3111(内線164)

